El Pugilo Vallesano

Semanario

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Plaza Perpinya, 17, 2.º



independiente

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN

Pago anticipado.

Anuncios á precios convencionales

Gestión brillante

A los pocos días de haber entrado en funciones, la por tantos conceptos dignisima Comisión municipal de consumos, manifestábamos confiar ver confirmadas las condiciones honrosas que distinguen à sus individuos, cuyo patriotismo, celo y energías son conocidos de todos los administrados; esperanzábamos que los resultados de sus iniciativas rectas y tendencias sanas serían del todo beneficiosas para el pueblo granollerense, y completa confianza abrigábamos de que el carácter administrativo que tanto adorna á la citada Comisión, produciría brillantisimos efectos para los intereses comunales de esta villa.

No nos hemos equivocado, es decir, si; caimos en un error, cual es el de habernos prometido menos ventajosa gestión de la que realmente nos cabe la satisfacción de poder ensalzar.

Renidos estamos con todo lo que pueda significar lisonja ó alabanza injustificada; muy parcos siempre somos en prodigar aplausos inmerecidos, de ahí que al tener motivos fundados de poder exteriorizar nuestro reconocimiento y aplaudir lo que por sus altruistas circunstancias merece todo género de plácemes, no escatimamos nuestras palmadas y con entusiasmo sincero felicitamos cordialmente sin reparar en la maliciosa interpretación que los enemigos puedan dar á nuestra amplia y franca enhorabuena.

La elevación de miras y cívicas virtudes del que con tanto tino, admirable tacto y clara inteligencia viene desarrollando un programa económico-administrativo desde el alto puesto de la Alcaldía, secundado con los admirables trabajos y actividad heróica de los señores Concejales de la Comisión de consumos, dando están evidentes resultados que corroboran plenamente las esperanzas puestas en los refe-

ridos individuos y que superan con creces los deseos que esta culta villa cifró en ellos al elegirlos.

El éxito de la recaudación, palmaria/prueba es de la moralidad, corrección y buena fe que presiden los actos todos de la renombrada Comisión. Los ingresos en las arcas municipales se realizan con escrupulosa normalidad, creciendo cada día más el floreciente estado de nuestro Municipio.

Despreciemos aquellas malas lenguas que guiadas exclusivamente por el apasionamiento y ruines fines políticos, tratan de desacreditar la brillante administración que sólo merece elogios; despreciemos las censuras que la infamia dirige contra nuestros respetables administradores. Pruebas son amores y no escuchemos otras razones que las de la realidad. Estas son tan elocuentes, tan honrosas y leales que imposible es desmentirlas.

No podemos ignorar que la recolección de vino en el último año, fué abundante; más, muchísimo más, que en los años anteriores, y esta circunstancia preciso es tenerla en cuenta al comparar los ingresos que se recaudan actualmente, y que no es de sorprender no sean tan numerosos como cuando escaseaba la cosecha vinícola.

Los más expresivos encomios merece la seriedad enérgica demostrada por la nunca suficientemente aplaudida Comisión al imponer, atemperándose á los principios de una buena justicia, diversas multas á distintos tablajeros por la venta de reses sacrificadas clandestinamente y á varios tenderos por el tocino que expendían burlando las municipales ordenanzas para defraudar los fondos comunales.

Prosigan en tan noble actitud nuestros celosos concejales de la Comisión; no desmayen en la regeneradora empresa que están llevando á cabo; adelante y no detenerse.

El pueblo granollerense ve con grande contentamiento la edificante senda emprendida por el Alcalde Sr. Estrada, de poner la administración de este Ayuntamiento á la altura que le corresponde y hacemos votos para que su paso por la Alcaldía deje imperecederos recuerdos de su abnegación, y amor á esta villa.

LOS PARTIDOS LOCALES

La reno ación de la Junta municipal del partido de la Unión republicana de esta localidad, ha causado mucha extrañeza en los que funcionamos de mero espectadores frente el escenario político-local.

En lo que va de año, obsérvase en esta población tanta algarabia entre los políticastros de todos matices, que el más listo se queda viendo visiones, tal es el desconcierto que reina en todos los bandos.

Si nos fijamos en el conservador vemos engrosar sus filas, como por encanto, quizás por prever en lontananza el seguro advenimiento de dicho partido á dirigir las riendas del gobierno del Estado.

Los liberales, si bien son situación dominante, andan con triquiñuelas que no es aventurado pronosticar llevarán á que el platillo de la balanza se incline hacia favorecer el bando antes citado.

Los canalejistas, ya licenciados públicamente por su jefe, debido á platicas de familia, en manera alguna quieren coaligarse con los berangeristas y sus propósitos tienen tendencia á unirse con los conservadores.

De los catalanistas, no se hallan más que ruinas desparramadas, restos sueltos cuyo aislamiento, bien puede atribuirse al lodo producido por aquellos polvos plajistas. Sobre manerasubdivididos en catalanistas á secas, sin gobierno ni religión determinados; catalanistas monárquicos; catalanistas republicanos; catalanistas de gema y catalanistas vividores, andan por ahí sorteando á que partido les será más conveniente rendir homenage, unos (los menos) esclavos de l'ideya parecen mantenerse en su puesto, pero les contraría el disgusto de que nadie les hace caso y ni pitan ni dicen na; los demás van haciendo e-

quilibrios buscando la postura más airosa para dejarse caer, haciéndolo con buen pié.

Los federales siguen sin novedad en su sensata actitud; ni suben, ni bajan,

Y vamos con los republicanos de la plaza de la Corona, y digamos el porqué de nuestra admiración al leer el cambio de Junta.

No creemos que dicha renovación obedezca á órdenes superiores ni al cumplimiento de las bases del Sr. Salmerón. ¿Por qué, pues, se ha renovado? No entramos á discutir las aptitudes de los individuos que la compo-nían ni las de los elegidos; hemos de convenir en que todos los republicanos ponen de su parte su grano de semilla en la sementera que habria de llevarnos la implantación del régimen republicano.

La verdad es que muchos de los granos son preciosos á la vista, pero tan carcomidos en su interior, que hacen estéril toda la labor, y así tenemos en que por efecto de ello, la primera Jun-ta municipal aún y figurando en ella personas de grandes energías y voluntad á prueba se ha estrellado en los resultados de su gestión, y hoy bien palpable está lo decaído que va dicho

partido.

Si la Junta anterior, que merece clasificarla de altura, ha tenido que retirarse sin haber conseguido la completa organización y estabilidad de las masas, ¿qué puede esperarse de la Junta nueva que dista mucho de contar con los favorables elementos de la otra?

El cambio de Junta no puede haberlo motivado otra causa, y así lo he-mos de suponer, que las funestas con-secuencias del desacierto cometido cuando el escrutinio de las elecciones generales, el cual produjo la muerte del partido catalanista en este distrito y una herida casi mortal también al

partido republicano.

Esperábamos leer en la prensa local siquiera en extracto una modesta memoria de lo alcanzado por la Junta saliente, y ni siquiera hemos visto una frase ni una palabra lisonjera para aquellos correligionarios que aunque no acertaron, hicieron cuanto podía esperarse para el triunfo de la desgraciada causa que defendian.

Si entre ellos se corresponden tan desconsideradamente ¿qué mar de fondo hay en el seno del republicanismo

local?

¿Es que por no distinguirse de los demás partidos de la localidad, tira también á destruirse?

Lo mejor que el fracasado Sr. Montaña y los suyos podían hacer después de los desastres del republicanismo en este distrito, es lo que han hecho: retirarse y que bailen otros. La palla nova siempre arrastra sim-

patías.

Se aproximan días de prueba para todos los bandos y como á imparciales, deseariamos que todos, moderados y radicales imprimiesen en sus organismos políticos corrientes de vitalidad y entereza, sin las cuales no es posible enriquecer los municipios ni labrar su prosperidad.

REMITIDO

Sr. Director de El Pueblo Vallesano.

Muy Sr. mío: Agradeceré à V. se digne dar cabida en ese periódico á las adjuntas lineas.

Suyo affmo. s. s.

E. B.

AL SEÑOR ALCALDE

Cuando el actual concejal Sr. Tardá de-sempeñaba los cargo de Administrador de consumos y Arrendatario de las pla-zas de esta localidad, por una censurable benevolencia se toleró á dicho Sr. la monopolización de todo lo referente al expresado ramo, con perjuicio del erario mu-

Estableció pactos y contratos con los introductores del *Lladoné*, impuso en las puertas de la localidad el pago de los derechos de plaza englobados con el impuesto de consumos; los guardas de este arbitrio, servían para recaudar asimismo el tributo de derechos de plaza, y en una palabra, no regía más ley ni pliego de con-diciones que las de la voluntad capricho-

sa y en exceso pródiga del mencionado Sr. Tardá. No me propongo hacer cargos á este buen Concejal, porque si responsabilidad hubiese recaería sobre los que toleraban aquella anormalidad.

Que la caja municipal salía mermada con aquel monopolio, es innegable.

con aquel monopolio, es innegable.

Ahora bien; experimentados los perjudiciales efectos que la relatada condescendencia ocasionó en las arcas municipales, tenemos hoy que el arrendatario de la plaza del grano se empeña en continuar igual procedimiento exigiendo á los introductores 25 céntimos por saco, sirviendose de los guardas, que nada tienen que ver con la plaza. que ver con la plaza.

Las consecuencias de este abuso repercuten directamente contra los intereses de la vecindad, porque en la Administración de consumos no entra ingreso alguno por dicho concepto, y para beneficiar á un especulador la caja municipal sale per-

judicada.

Me consta que no falta quien alega que es de poca monta y muy insignificante la cantidad que se merma con tan injusta como improcedente demasía, y que en este sentido asesora á otros para que dejen continuar el abuso ó infringimiento del pliego de condiciones convenido.

Para que se vea si los perjuicios son de poca cuantía para el Municipio, no hay que perder de vista de que en los cuatro días de mercado que han tenido lugar durante el corriente mes, han dejado de ingresar en la Administración más de 400 pesetas que habrían ingresado si el arrendatario señor Torras se sujetase á las condiciones que tiene estipuladas por

escrito con el Ayuntamiento.

Por si esta aseveración no fuese bastante para comprobar que es de rigor cortar de raiz aquella desautorizada tolerancia, no debe olvidarse que en el mercado de anteayer entraron unos 30 sacos de garbanzos de los que fueron vendidos para el suministro de la población 10 de dichos sacos que debían reportar una entrada de más de 20 pesetas por el concepto de consumos, y no ingreso ningnna de-

bido al abuso de que protestamos.

Vea el Sr. Alcalde si todo eso son migajas, y le aconsejamos que desoiga los informes que sobre este particular asunto le dé, algún interesado, en que la cosa ir-

regular continúe.

¿Por qué en el pliego de condiciones no se consignó esa abusiva tolerancia?

De haberse estipulado, otros aspirantes se habrían presentado ofreciendo mayor cantidad que la que se ofreció, y en la actualidad si se me permite usar de aquella tolerancia, vengo á ofrecer al Municipio 1000 pesetas más que las ajustadas con el arrendatario Sr. Torras.

Esta expontánea manifestación podrá demostrar al Sr. Alcalde si ha de temer el que quede desierto el arrendamiento de

la plaza del grano.

Que se cumpla lo convenido en el pliego de condiciodes ó que se proceda á nueva subasta.

N. de la R.-Para evitar que surja algún grave conflicto en los días de mercado á la entrada de esta localidad, insistimos de nuevo en lo que deciamos con fecha 13 del actual:

«Estudie el Ayuntamiento, y, de un modo detenido, la Comisión de Con-sumos lo que dejamos apuntado, y de esperar es que tratandose de un considerable ingreso que se pierde para la caja municipal, procurarán encontrar manera factible de encauzar esa irregularidad sin perjudicar á los ar-rendatarios en sus convenios con el municipio, ni se obligará á los empleados de consumos á prestar otros servicios que los exclusivos de su ramo.»

SESIONES RÁPIDAS

Yo no sé lo que sucede ni tampoco lo que pasa entre nuestros concejales que nos gobiernan y mandan, pues celebran sus sesiones el jueves de la semana, de un modo tan urgente de aristialis que al ser leída el acta ya oigo una voz que dice: -La sesion ya se levanta-Y la gente aún no ha entrado vuélve espaldas y se marcha, sin escuchar un debate ni un pido la palabra; enfadándose el uno porque dice que es camama, y otro de genio tranquilo que lo toma todo a guasa dice que aquellas sesiones son estilo Americanas, porque dice que los yanquis á esos aún no ganan por rapidez asombrosa

ni por cosas así extrañas. Pues entonces equé se han hecho todas aquellas bravatas de nuestros grandes ediles como el Estrany y Massana, que con dotes de oratoria y con sus picos de plata no hacen ciertas denuncias de una manera bien clara que hagan temblar de miedo al Consistorio en masa? ¿Qué se han hecho sus deseos de emprender sanas campañas? ¿Por qué estsn tan calladitos estos que tanto gritaban? Y aquel loro de Xiol, ¿qué tiene en la garganta, que tampoco no se oye ni se atreve á decir nada?

No ven que ahora la gente está ya algo escamada y no cree en sus propósitos ni en sus furias y su charla; sino que cree que es todo una colosal farsa porque hay quien come dulces; caramelitos y pastas, de aquel que es pastelero de la calle de la Palma.

Pero en fin, sea el que sea, la cosa muy mat se halla. tanto si es asunto serio como si es una bromada.

Por lo tanto, es necesario que vuelvan á ser más largas las sesiones, porque entonces, veremos la cosa clara y podremos distinguir, y escuchar la gran palabra de aquellos hombres tan duchos y oradores de fama. que dentro del Consistorio nos pueden dar buena lata.

CANARIO.

Pensamientos

La primera necesidad del alma, es el Amor à la patria; por él vivimos y à él vamos, porque este amor tiene los atractivos de un cielo de bienestar. El buen cudadano encuentra placer y se deleita con el amor á su patria.

Luchar por la Libertad, dedicarle toda la voluntad, amarla locamente, morir por ella, es el mayor de los gustos, la más verdadera de las dichas, la suprema felicidad, la vida. Pero destruye toda ventaja de libertad, pasar tanto tiempo sin las garantías de poder ha-blar, como se desea.

NOTAS

Continuar hilando.—En la convocatoria que el señor Lerroux dirige á sus correligionarios, para que acudan á la Asamblea Municipal Republicana que se ha de celebrar en Zaragoza los días 9, 10 y 11 de Febrero próximo, se lee la siguiente frase:

«Hay que buscar el cabo del hilo

roto, y continuar hilando.»

¿Si querrá decir con esto que hay que hilar otra red para cazar incautos revolucionarios y continuar haciendo revoluciones como las que vienen revolucionando los unionistas republicanos?

En lo que estamos conformes, es en lo de continuar hilando ó dando hilo... á la revolución.

Subasta.—El Juzgado de primera instancia de este partido anuncia la subasta de las fincas siguientes:

1.ª Una casa situada en la plaza dels Cabrits, de esta villa, número 5, la que se compone de bajos y dos pisos, y ocupa una extensión de 90 metros cuadrados; valorada en 10,000 pesetas.

2.ª Otra casa situada en la calle de Santa Apolonia, de la misma villa, número 22, compuesta de bajos y un piso, y un pequeño patio detrás de ella. Ocupa la casa una superficie de 51 metros cuadrados, y el patio de 110; valorada en 2,400 pesetas.

3.4 Una pieza de tierra situada en los términos de dicha villa y en Llisa de Munt, plantada en su mayor parte de viña y olivos, de cabida 1 hectarea, 77 áreas y 49 centeáreas. Esta finca está en parte cruzada por la carretera

que termina en La Ametlla; valorada en 3,750 pesetas.

4.ª Otra pieza de tierra cultivo secano situada en el término de La Roca, de 61 áreas y 20 centiáreas; valorada en 750 pesetas.

5.ª Otra pieza de tierra, también cultivo secano, radicada en el propio terreno, y punto conocido por Valideriolf, de cabida unas 61 areas y 20 centiáreas; valorada en 1,500 pesetas.

Remate, el 29 del actual, à las diez y media.

学端线

Remachacando el clavo.—Por rumores que circulan, nos hemos enterado de que el industrial que entro doce bocoyes de vino que no aparecen registrados en la Administración de consumos, expuso á la comisión encargada de esclarecer el hecho, que el pagó por derechos de aquella entrada 35 duros al Sr. Torras, cuentadista que era del Administrador Sr. Tarda.

Ni negamos ni afirmamos tal rumor porque bien podría ser cierto si recordamos que en otra ocasión el citado Sr. Torras envió no cabo de guardas á cobrar 7 duros de un contrato consumero que había estipulado con un industrial de extra radio y el senor Tardá y cuya cantidad tampoco resulta ingresada.

Hágase luz, Sres. de la Comisión de consumos, hagase luz y que se acabe

el jaleo.

海绵洲岭

Ruego al señor Alcalde.—Saludable campaña seria la de nuestro digno alcalde señor Estrada si pusiese en práctica oportunas medidas para perseguir no sólo las adulteraciones ó sofisticaciones de los alimentos, si que también castigase las infracciones que por falta de peso incurran los vendedores y comerciantes de mala

Duro con ellos señor Alcalde y recibirá los plácemes de la opinión pú-

学器卡

Desde Palou.-Nos comunican del vecino pueblo de Palou que desde que ha tomado posesión de aquella Alcaldía D. Antonio Mayol descendiente del Sr. feudal de alli, reina contra el mismo una gran efervescencia á consecuencia de las muchas extralimitaciones que comete, pues no contento con haber encargado al Con-serge de la Camama Agricola de esta villa el cargo de Secretario de aquel Municipio, impone à su antojo algunas demasías contra los vecinos pacíficos que no quieren renairle home naje, con lo cual dicho está que la permanencia de dicho Sr. Mayol en la Alcaldía ha de traer varios conflictos en aquel vecindario,

Entre varios vecinos de aquel pueblo se agita la idea, á seguir en esta actitud el Alcalde, de acudir en queja al Gobernador de la provincia y formular algunas denuncias contra aquél. 🗧

Cultura política.—Se está organizando una serie de conferencias político-sociales que se darán en el Centro Republicano Federal de la calle de Corró en esta villa.

Oportunamente se anunciará el dia en que darán principio tan interesantes veladas, las que es de esperar se veran muy concurridas.

が続き

En "La Unión Liberal".—La función que se celebró en el teatro de esta sociedad el sábado próximo pasado, vióse poco concurrida debido á lo desapacible de la temperatura y frio vendaval que dominaba. No obstante la escasa concurrencia, los actores y cantores cumplieron bien y fueron aplaudidos, en especial la simpática compatricia Srita. Sagrera que cantó con mucha afinación y sentimiento, acompañada al piano por el distinguido profesor señor Rodoreda.

Mañana domingo á las 9 de la noche, la misma compañía pondrá en escena el drama catalán en dos actos El Pati blau y la divertida comedia

La estació de la Granota.

Los socios gozarán de entrada libre.

Poesía recibida. — Hemos recibido una muy carrilera Lira romantica, bastante bien atinada y de todo punto morrocotuda.

Queda en cartera, esperando turno. Agradecemos el envio.

ADMINISTRACIÓN DE CONSUMOS

Importe de lo recaudado durante la primera quincena del corriente mes de Enero.

Dia 1, 53'93 pesetas.—Dia 2, 233'06. —Dia 3, 274'75.—Dia 4, 163'64.—Dia 5, 433'45.—Dia 6, 92'24.—Dia 7, 61'35.—Dia 8, 248'78.—Dia 9, 348'98.—Dia 10, 377'44.—Dia 11, 167'33.—Dia 12, 209'59 –Dia 13, 333 93.—Dia 14, 98 52.—Dia 15, 276: 18.—Total, 3373·17.

E! Administrador. Juan Canal.

PRECIOS MEDIOS DEL ÚLTIMO MERGADO

Candeal (Xexa), 16 ptas.—Candeal (Forment), 15.—Centeno (Segla) 13'50. Ordi 11.—Avena (cibada), 8.—Maiz (Blat de moro), 14'50.—Sorgo (Meu-ca), 15.—Judias (Mongetas), 29.—Garbanzos (Ciurons), 30.—Nueces 14.— Arvejón (Garrofins), 20.—Patatas 5.— Patatas inglesas 5'50.—Huevos (docena), 1'30.

LIRA ROMÁNTICA

Yo sé una concha con una perla que hay quien quiere obtenerla.

Como es bella cual la estrella la desca un letrado que es un hereu hacendado, pero á ella no le gusta y su trato le disgusta.

Para conseguir la plaza de argentero, no se puede ser miope, sino ingeniero.

CUPIDO.

Imp. de F. Cucurella, Corró, 9.—Granollers.

SECCIÓN DE ANUNCIOS



Regalo de una librería á los compradores y coleccionistas

Gran almacoón de arroz
de Valencia, Candía, Sueca, Cullera y Ribera baja
GLASES SUPERIORES Y PRECIOS MÓDICOS

AN FABRICA DE GALLETAS Y BIZCOCHOS FANTA — DE — DE — De Domenech Hermanos PLAZA PERPINYÁ, 6. - GRANOLLER

Fábrica de cal común HIDRÁULICA Y CONTINUA

— DE —

JUAN IGLESIAS

Caserío de San Pedro de la Torre, 7

CORRÓ DE VALL

Gran Posada "LA VERDAD"

Para sacerdotes y demás personas católicas, se sirven cubiertos á 1'25 pesetas: cuatro platos, dos postres, pan y vino.

Hospedaje.—Por día, 3'50 pesetas; por un mes, 80 pesetas, y por meses, 75 pesetas.

Al objeto de evitar confusiones, la casa tiene en la fachada un farol anunciador de la misma.

CALLE DE S. SEVERO, 3.-BARCELONA TRAVESÍA DE LA CALLE DEL OBISPO

RETRATOS TAMAÑO NATURAL

 $oldsymbol{M}$

À 12 PESETAS

PLAZA DE PERPINYA, 17, 2.0, 2.a

GRANOLLERS -

La casa editorial Sucesores de Manuel Soler ha publicado ya la 5.º edición de la interesante obra

EL

ABOGADO POPULAR

POR

D. Pedro Huguet y Campañá

SEIS TOMOS ENCUADERNADOS ESTILO ALEMÁN
71 PESETAS

яц сомтро у я рцяхоз en la imprenta de este periódico